

Fecha: 22-01-2026
 Medio: El Mercurio
 Supl.: El Mercurio - Innovacion
 Tipo: Noticia general
 Título: **Francisca Contreras: "Estamos con ganas de hacer algo muy grande"**

Pág. : 4
 Cm2: 676,4

Tiraje: 126.654
 Lectoría: 320.543
 Favorabilidad: No Definida

Aunque Francisca Contreras reconoce que demostrar sus emociones no es su fuerte, es evidente el entusiasmo con que camina por los laboratorios y oficinas del flamante Startuplab.01. Con una inversión de US\$ 10 millones a cinco años, este proyecto conjunto de Corfo y Fundación Chile, que ocupa cuatro pisos en el edificio de Enel, busca generar las condiciones para el surgimiento y la aceleración de startups de base científico-tecnológica en Chile.

Pero más allá de los objetivos de política pública, para Contreras, ingeniera en biotecnología de profesión y directora ejecutiva de este hub, se trata de un proyecto que tiene un fuerte factor personal. No solo porque está involucrada en la iniciativa desde que era solo una idea, hace tres años, sino porque ella vivió en carne propia el problema que Startuplab.01 busca resolver.

"Mi primera pega fue en una startup; yo fui la primera empleada de Phage Lab. Y después tuve una startup, BioExplora, donde hacíamos análisis de tejido vegetal de árboles, para poder relacionar eso con lo que hay en el suelo. Las raíces absorben lo que hay en el piso y pensábamos en usar eso como biosensor de potenciales yacimientos mineros", relata. La idea era ver qué especies eran mejores sensores, lo que implicaba "un proceso largo de I+D, hacer las pruebas era muy caro, se necesitaba un equipo del que hay pocos en Chile... cada muestra valía 1,5 UF y teníamos que hacer 200, lo que requería mucha plata y además después había que armar un laboratorio gigante para avanzar. Quedamos un poco atrapados en ese problema y terminamos cerrando".

Con esa experiencia frustrada, Contreras terminó buscando un empleo. Trabajó en Start-Up Chile y hace nueve años se unió a Fundación Chile, donde lideraba los programas de innovación abierta para empresas. En esa experiencia vio que su historia no era aislada, que había un nudo de botella para las empresas basadas en ciencia que no estaba siendo resuelto ni por la política pública ni por el mercado. Por eso, cuando el presidente de la fundación, Pablo Zamora, llegó con la idea de crear un espacio donde este tipo de startups pudiera acceder a equipos, laboratorios, apoyos y redes, le hizo todo el sentido.

"Sentí que este proyecto era para mí. Como que en Startuplab hizo clic todo lo que he vivido en mi carrera", cuenta.

—A la luz de esa experiencia, ¿cómo espera que sea recibido este proyecto por la comunidad emprendedora?

"Lo que he visto hasta ahora es que están felices y muy agradecidos. Valoran la posibilidad de tener un espacio con esta infraestructura y donde de verdad pueden acceder. Creo que se

MANUEL FERNÁNDEZ

MANUEL FERNÁNDEZ